
 

  
INFORME nº 09/2023 DO COLEGIADO DO INSTITUTO BIOMÉDICO 

(IX REUNIÃO ORDINÁRIA – 11/09/2023) 

Estamos apresentando mais um informe com o resumo dos assuntos tratados em reunião 

de Colegiado do Instituto Biomédico, desta vez foi a nossa nona reunião ocorrida em 11 de setembro de 

2023. 

Como sempre, o informe antecede a aprovação da ata da reunião ocorrida e assim sendo 

cabe lembrar que ele deve ser visto como matéria apenas informativa e sob a inteira responsabilidade 

do diretor e da vice-diretora que o produzem. Nossa intenção é levar mais rapidamente as informações 

que permitem acompanhar mais de perto o que vem sendo tratado na instância deliberativa do 

colegiado. 

Lembramos que a composição do atual colegiado está disponível aqui neste link. E que nos 

manteremos sempre abertos às críticas e sugestões por meio do e-mail cmb@id.uff.br. 

Não tendo interesse em receber o material, basta nos comunicar. 
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Os Itens de pauta da VIII Reunião Ordinária do CMB realizada em 13/08/2023 encontram-se listados 

abaixo. 

Item 01. Abertura dos trabalhos e instruções gerais de comportamento na reunião online. 

Item 02. Aprovação da ata da VIII Reunião ordinária  de 2023 realizada em 14 de agosto de 2023. 

Item 03.  Proposta de homenagem ao Prof. Tarcisio Rivello com a nominação do Auditório do Bloco E.   

Item 04. Informes e deliberações relacionados à coordenação do Curso de Graduação em Biomedicina. 

Item 05. Informes e deliberações relacionados às coordenações dos Cursos de Pós-Graduação do CMB. 

Item 06.  Informes e deliberações relacionados aos Técnicos-administrativos do CMB.  

Item 07. Informes e deliberações relacionados ao DAJUP  

Item  08. Informes e deliberações relacionadas às comissões internas do CMB.  

Item 09. Informes e deliberações relacionados ao CMB, Pró-reitorias e Afins. 

Item 10.  Aprovação do Projeto: Avaliação da virulência de estirpes locais de Leptospira interrogans 

sorogrupo Icterohaemorrhagiae 

Item 11.  Assuntos de Interesse Geral.  

 

 

INFORMAÇÕES SOBRE OS ITENS DE PAUTA DISCUTIDOS 

 

Item 01. Abertura dos trabalhos e instruções gerais de comportamento na reunião online. 

Feitas as recomendações de praxe para condução da reunião em modo online ela foi dedicada 

aos aniversariantes do mês Prof. Nazareth Novaes e Viviane Degani e a todos que contribuíram nestes 

dois anos para o bom andamento das atividades do Colegiado do CMB, uma vez que na próxima reunião 

o novo Colegiado irá tomar posse.  

 

http://biomedico.uff.br/colegiados/
mailto:cmb@id.uff.br


 

Item 02. Aprovação da ata da VII  Reunião ordinária de 2023 realizada em 10 de julho de 2023. 

A ata foi aprovada pela maioria e está disponibilizada no site do Instituto Biomédico, podendo 

ser consultada NESTE LINK. 

 

Item  03. Proposta de homenagem ao Prof. Tarcisio Rivello com a nominação do Auditório do Bloco E.   

   O Prof. Ismar Moraes informou a desnecessidade de falar do currículo do Prof. Tarcísio Rivello 

de Azevedo, recentemente falecido, mas que além do interesse da viúva do Prof. Tarcisio Rivello em 

homenageá-lo com o plantio de uma árvore onde serão depositadas as cinzas do professor, há interesse 

da gestão da UFF em homenagear o professor dando o seu nome em um espaço do Biomédico. Neste 

aspecto, no sentido de homenageá-lo à  altura da sua contribuição para o Biomédico e para a UFF,  

sugeriu nominar o auditório do Bloco E, ainda sem um nome especial que o identifique. Submetido a 

proposta à votação foi aprovado por unanimidade. 

 

Item 04. Informes e deliberações relacionados à coordenação do Curso de Graduação em Biomedicina. 

A Prof. Simone Florim informou que todos os alunos já foram inseridos no sistema para o 

ENADE, porém há necessidade de sensibilizar os alunos para preencher formulário obrigatório antes de 

novembro de 2023. Informou que houve reunião com a Coordenadora do Curso de Graduação em 

Biomedicina de Nova Friburgo que vem reconhecendo estágio de 500 horas, além do estágio obrigatório, 

para dupla habilitação de estudantes junto ao Conselho Regional de Biomedicina, realizado em 

Instituições conveniadas com a UFF. Informou também sobre o recebimento de nomes de estudantes 

para composição de Comissão Eleitoral para consulta de chapa para composição do DAJUP. 

 

Item 05. Informes e deliberações relacionados às coordenações dos Cursos de Pós-Graduação do CMB. 

Prof. Andrea Baptista, representando a Coordenação do Programa de Pós-Graduação em 

Microbiologia e Parasitologia Aplicadas, pediu que ficasse registrado que as obras de reparo do Bloco C 

foram realizadas ao final do semestre passado, porém não consideraram o cronograma de disciplinas do 

PPGMPA e solicitou mais atenção em situações futuras, embora o problema tenha sido contornado com 

mudança de sala de aula. Solicitou também que fosse estimulado a ocupação da sala 111 do bloco E 

pelas Coordenação do Programa de Pós-Graduação em Ciências Biomédicas e pela secretaria do CMB, 

objetivando maior circulação de pessoas e uso do espaço.  

 

Item 06. Informes e deliberações relacionados aos Técnicos-administrativos do CMB. 

  Não houve informes.  

 

Item 07. Informes e deliberações relacionados ao DAJUP. 

  Não houve informes.  

 

Item 08. Informes e deliberações relacionadas às comissões internas do CMB. 

✓ Comissão de Biossegurança – Prof. Elisabeth Maróstica informou que houve renovação do 

contrato de retirada de resíduos biológicos. 

✓ Comissão de Avaliação Local – não houve informes. 

✓ Comissão de Acompanhamento do  PDU. Foi informado que a direção ainda não atendeu ao 

pedido de reunião solicitado pela Prof. Luciana Malheiros que preside a comissão. Prof. Luciana 

http://biomedico.uff.br/wp-content/uploads/sites/317/delightful-downloads/2023/09/ATA-CMB-AGOSTO-2023.pdf


Malheiros solicitou que fosse realizada consulta ao Prof. Ronald Marques referente a seu retorno 

como presidente da Comissão do PDU. 

✓ Comissão de espaço físico, o Prof. Ismar informou sobre um pedido do Prof. Bruno Francesco, 

o qual foi encaminhado para os membros da Comissão para conhecimento e posterior 

agendamento de reunião. 

✓ Comissão de Avaliação de Projetos – Prof. ismar informou que Prof. Walter Lilenbaum 

encaminhou projeto para ser desenvolvido com gerência da FEC o qual foi enviado para Comissão 

para emissão de parecer. 

 

Item 09. Informes e deliberações relacionados ao CMB, Pró-reitorias e Afins. 

 

❑ Informes relacionados às participações em reuniões de interesse da Comunidade foram 

informadas: 

 

❑ SESSÃO ORDINÁRIA – CUV  - Realizada em 06 de setembro de 2023. 

✓ De modo resumido informou que antes da discussão dos itens de pauta foi submetido e 

aprovada a inclusão da UFF como Sócia Institucional no quadro associativo da Andifes. E 

relativo à pauta informou que eram 11 processos a serem apreciados pelo CUV, sendo 03 

deles retirados da pauta. Os demais processos aprovados tiveram como assuntos: Proposta 

de constituição de Comissão Especial com o objetivo de discutir, deliberar e formular uma 

diretriz institucional para os casos de pichações nas instalações da Universidade; Homologação 

da representação docente nos Colegiados da Faculdade de Turismo e Hotelaria, Escola de 

Enfermagem Aurora de Afonso Costa e  Instituto de Artes e Comunicação Social -IACS; Política 

Arquivística da Universidade Federal Fluminense.  Além desses foram aprovadas as Doações  

de bens móveis feitas por professores para Instituto de Ciências da Sociedade e Desenvolvimento 

Regional (ESR)- Núcleo de Estudos em Economia Política Geográfica(NEEPG). 

 

❑ INFORMES  GERAIS 

➢ Sobre a indicação de Servidor Emérito do Instituto Biomédico no ano 2023. Foi apresentado o 

gráfico abaixo indicando a preferência da comunidade com a indicação do Servidor Wagner 

Rodrigues, e foram feitos comentários elogiosos à  pessoa do servidor pelo diretor do Biomédico. 

Foi resolvido como não foi atingido o mínimo de 30 votos, que a direção encaminhará o nome 

do servidor para a reitoria, expressando o desejo da comunidade. 

 

 
 



➢ Sobre o XX Encontro Científico do Instituto Biomédico.  Foi feita a exposição quanto ao uso dos 

recursos que foram recebidos pela Comissão Organizadora. 

• Spectru => R$ 2.733,00  (R$ 333 para faixas e 2.400 para Buffet e Coffee Break Cantina da 
Vitória) 

• Cantina da Vitória =>  Coqueteis, coffee breaks, e outros...  

• Pós-graduação em Ciências Biomédicas => 150 blocos, 150 canetas, 200  folders com impressões 
coloridas 

• Caixinha por colaboraçaõ dos servidores do CMB  =>  1.802,93               

• Pastas, papel cartão para crachás, cordão, vinho, canetas, flores, xícaras, adaptador e câmera. 

• Foi recebida doação de vários livros por docentes do Instituto, para premiação e sorteio na 
cerimônia de encerramento. 

• Foi registrado a necessidade de mais tempo para organização do evento, principalmente no que 
concerne a quatão de  captação de verbas. Também foi registrado que os alunos questionaram 
se  o evento foi direcionado a discentes, devido a baixa participação de docentes do Instituto 
nas atividades como um todo. 

 

❑ INFORMES SOBRE OS PEDIDOS DE MANUTENÇÃO REGISTRADOS NO CITSMART.  

Foram apresentados os quadros abaixo relativos às pendências até o dia 10/09/2023. 

: 

SERVIÇOS SOLICITADOS -SOMA 
TICKETS NÃO ATENDIDOS 

Abril Maio Junho  Agosto Setembro 

Hidráulico 40 27 32 26 15 

Eletricista 25 31 31 27 18 

Portas, janelas, vidros e esquadrias 25 21 34 26 24 

Civil - teto, paredes, piso 18 29 32 25 17 

Pintura 12 18 27 31 29 

Telhados, calhas e marquises 17 17 11 12 10 

Refrigeração 10 5 5 5 2 

Serralheria 4 7 4 4 5 

Controle insetos e roedores 0 3 5 5 2 

Outros 3 1 8 5 0 

Total 154 159 184 166 122 

 

SERVIÇOS SOLICITADOS – 
SOMA 

Total de Tickets Não atendidos 

Abril Maio Junho Agosto Setembro 

Ar condicionado  
(Parede, janelas e splits) 

Blocos A, B, C, D e E 
32 29 34 31 21 

Chiller 
Bloco E 

21 26 27 28 37 

 

SERVIÇOS SOLICITADOS – STI 
Total de Tickets Não Atendidos 

Abril Maio Junho Agosto Setembro 

Vários 11 18 10 17 25  

 



 

❑ Na forma de relatório fotográfico sobre ocorrências na Unidade foram apresentadas as fotos a 

seguir: 

 

 
Estabelecido POP para vigilância dos freezers -80 ºC após 

queda de luz no Bloco E. 

 

 
Conserto das geladeiras da copa da copa do 2º andar, sala 

311 e  517 – SPECTRU 

 

             
Chegada de placas e previsão de reinício das obras do teto dos corredores do Bloco E 

 

 
Desprendimento de Projetor Bloco C 

Apelo pelo aviso à Direção 



    

         
Danos nas persianas das salas de aula . 

 Apelo aos professores para orientarem o afastamento  entre cadeiras/parede e persianas. 
 

 

        
Destaque para participação do Biomédico em eventos  envolvendo a comunidade. 

Colégio Salesianos – Niterói 

 

          
Destaque para participação do Biomédico em eventos  envolvendo a comunidade. 

Colégio Salesianos – Niterói  



 

 
FLAGRANTES DO XX ENCONTRO CIENTÍFICO OCORRIDO NO BIOMÉDICO 

         

     
Colocação de faixa 

 

          
Colocação de cadeiras de saulas de aulas para permitir o uso do  Auditório no  Evento 

 

                    
Preparação da sala 7 do Bloco A para retransmissão online das atividades do  Evento no Auditório 



 

       
Pintura das paredes para melhoria do  Aspecto Geral   

 

              
Doação de livros feita por professores do CMB para para as premiações 

 

 
Preparo de pastas e crachás .... 

 

 

 
Sala  de Reuniões do CMB  foi o local escolhido  para a  recepção dos palestrantes. 



 
Coquetel de Recepção no Evento 

         
Coquetel de Recepção no Evento 

 

        
Flagrantes de Mesas Redonda 

 

 

     
Flagrantes de Mesas Redonda 

 



            
Flagrantes de Palestras 

 

 
Público presente no Evento 

 

        
Flagrantes de Minicursos 

 

         
Flagrantes da Sessão de expocição e apresentação de pôsteres 



          
Flagrantes da Feira das Ligas 

  
Flagrantes da IX Jornada de Biomedicina 

 

 
Flagrante da Mesa da Cerimônia de Encerramento 

            
Flagrantes da Sessão de Premiações 



 

 
II Mostra de Fotografia – Clicando o Mundo => A fotografia vencedora da Menção Honrosa 

Entardecer do Amanhã. Autoria: Prof.ª Claudia Uchôa. 

 

                     
Imagens da mesa do coquetel de encerramento 

 

                           
Imagens da mesa do coquetel de encerramento 



 

 
Comissão Organizadora 

 

 

 
Agradecimentos  Especiais da Direção do Biomédico 

 

❑ INFORMES SOBRE OFÍCIOS RECEBIDOS. 

OFÍCIOS RECEBIDOS ASSUNTOS  ENCAMINHAMENTOS 

OFÍCIO Nº 77/2023/DGL/CPTA/PROGEPE/UFF, 
de 11 de agosto de 2023. 

Entrevista de Servidor para 
Remoção. Luiz Claudio Clemente da 
Silva. MIP 

Servidor não se interessou 

OFÍCIO CIRCULAR Nº 03/2023/AGENDA 
ACADÊMICA UFF 2023/GAR/RET/UFF, de 14 
de agosto de 2023 

AGENDA ACADÊMICA UFF 2023 Repassado para a Comunidade 

OFÍCIO CIRCULAR Nº 01/2023/SDC/UFF, de 
16 de Agosto de 2023. 

Fechamento das Bibliotecas e 
Coordenação de Arquivos. 25 de 
agosto 

Ciência 

OFÍCIO Nº 030/2023/MIP/CMB/UFF, de 06 
de setembro de 2023. 

 Representante do MIP na Semana 
de Monitoria - Carmen Baur Vieira - 
SIAPE: 2588105 

Ciência  
 

 

                                                                        

                  



Item 10. Aprovação do Projeto: Avaliação da virulência de estirpes locais de Leptospira interrogans 

sorogrupo Icterohaemorrhagiae 

Prof. Ismar Moraes apresentou projeto encaminhado pelo Prof. Walter Lilenbaum para 

avaliação pela comissão de projetos. O projeto tem como objetivo dar continuidade a um projeto anterior 

realizando a caracterização molecular de isolados com financiamento de  empresa privada com 

gerenciamento pela FEC. A comissão não relatou oposição ou pendências e o projeto foi submetido a 

votação e aprovado por unanimidade. 

 

Item11. Assuntos de Interesse Geral. 

O Prof. Ismar Moares agradeceu ao Prof. Walter Lilenbaum a disponibilização de uma 

impressora jato de tinta colorida para a direção do CMB, para impressão de crachás de demais demandas 

para atender a comunidade. Lembrou que outros professores como: Prof. Rafael Cisne disponibilizou 

televisão para suporte as atividades práticas da histologia e Prof.  Ricardo Machado divisórias para 

organização da sala 111 do bloco E para receber as secretarias do CMB e de dois programas de pós-

graduação, destacando que estas iniciativas são muito importantes para continuidade de atividades no 

CMB.  A Prof.ª  Claudia Uchôa lembrou que o período de inscrição de atividades na Agenda Acadêmica 

está aberto até 14 de outubro e deve ser realizada em endereço específico e solicitou que sejam passadas 

as informações a ela, pois está como representante local. A Prof. Luciana Malheiros informou que nem 

ela nem a Prof. Christina Villela estarão na próxima chapa do Colegiado de Unidade que tomará posse na 

próxima reunião e desejou um excelente trabalho a todos. 

 

 

 Niterói, 11 de setembro de 2023. 

 

 

 Prof. Ismar Araújo de Moraes  

Presidente do Colegiado do instituto Biomédico  

 

Prof.ª Claudia Maria Antunes Uchoa Souto Maior 

 Vice-diretora do Instituto Biomédico 


